

SPORT+INFOS

N°7 - SEPTEMBRE 2025

LES NEWS DE LA PASTORALE DU SPORT SUR LE DIOCESE DE CLERMONT



Une nouvelle année sportive !

Le sport est sans cesse d'actualité ! Et cet été a encore été marqué par de nombreuses compétitions sportives et par les exploits des athlètes que ce soit : par les footballeurs de la nouvelle édition de la coupe du monde de clubs où nous avons vibré avec le PSG, par les cyclistes sur les Tour de France avec notamment nos françaises et la victoire de Pauline Ferrand-Prévot, par les nageurs au championnat du monde dans le sillage de Léon Marchand et aussi par les différents athlètes des Jeux Mondiaux dans une quasi indifférence de nos médias français ...

A vos marques, prêt, partez ! Une nouvelle année pastorale et sportive commence ... Nous sommes invités à repartir à l'entraînement, à reprendre le rythme, à muscler notre pastorale pour être au service des sportifs qui se tournent vers nous pour que nous les accompagnons dans leur démarche spirituelle, d'aller à la rencontre des sportifs dans leur quotidien, mais aussi à témoigner que le Christ est avec eux sur leur chemin sportif et de vie ...

L'équipe diocésaine sera présente dans les différents évènements du diocèse, pour accompagner les paroisses et les mouvements au service des sportifs, pour faire des propositions en plus du Raid Fraternité et du Raid Fraternité Kids édition ... N'hésitez pas à nous solliciter pour vous aider dans votre pastorale quotidienne, pour témoigner dans des groupes de jeunes, pour mettre en place de nouvelles propositions où pour monter un temps fort à base de sports ...

A la suite du père Henri Didon, inspirateur des Jeux Olympiques modernes, n'ayons pas peur d'aller plus vite, d'être plus fort et de viser plus haut !

Bonne année à tous !

Père Pascal Girard

- 1 | 5-7 septembre : 14° Rando Romane au Val de Sioule
- 2 | Samedi 27 septembre : ateliers aux 25 ans du CDP
- 3 | Mercredi 1° octobre : réunion de l'équipe diocésaine de la pastorale du sport
- 4 | Vendredi 3 octobre : assemblée générale du comité FSCF 63
- 5 | Dimanche 5 octobre : ateliers au rassemblement diocésain de la catéchèse
- 6 | 14-16 octobre : 1° Congrès européen de la pastorale du sport à Metz

Prière : J'irai toujours plus haut / sœur Agathe

**J'irai toujours plus haut, plus haut, plus haut ! T'iras toujours plus loin, plus loin, plus loin !
Avec toi, nous irons, car sans toi rien n'est bon. Rends-nous fort par ta présence !**

- 1 - Seigneur, fais-nous courir, sans que rien nous arrête, que nos pieds ne trébuchent, que nos mains ne défaillent.
Fais grandir notre ardeur et prépare nos cœurs, Pour le bon combat !
- 2 - Mener le bon combat, le combat de la foi, à travers les épreuves, les peines et les joies.
La vie est un défi et j'apprends à lutter, Pour le bon combat !
- 3 - Réussir ici-bas, avec ou sans médaille, Être fier du combat, et être fier de moi...
Je choisis le courage, la justice et la foi, Pour le bon combat !
- 4 - Et accepter de perdre, ça fait partie du jeu, Mais toujours essayer et ne rien regretter !
Repousser nos limites, mais pas la loyauté, Pour le bon combat !

Témoignage : l'intercession de Fabio Casartelli

Fabio est mort sur une étape du Tour de France 1995, depuis des coureurs assurent ressentir son aide pour gagner une course quand ils ne lui dédient pas une victoire, index pointé vers le Ciel. Tous les ans, une messe est dite pour lui non loin du lieu de sa disparition. Et cette année, pour les 30 ans de sa mort, un prêtre a honoré son souvenir à la Madonna del Ghisallo : "Chaque jour de notre vie doit être compté, c'est-à-dire vécu en plénitude. C'est ce que Fabio a fait : il a donné de la valeur à ses jours, il les a vécus en plénitude, il ne les a pas gaspillés. Sa vie a été un don qu'il a reçu."

Fabio Casartelli portait un crucifix à chacune de ses courses. Une large croix qui orne sa poitrine sur son podium triomphant aux Jeux Olympiques de Barcelone en 1992, et qu'il portait autour du cou le jour de son accident. "Il avait aussi ses petits défauts, comme tous les garçons de 24 ans", admet aujourd'hui sa veuve qui ne se lasse pas de décrire sa profonde humilité et son altruisme, y compris en course. Le jeune italien a un héritage visible, d'abord à travers les actions de la Fondazione Fabio Casartelli notamment destinées à la jeunesse. Sa mort a aussi conduit à rendre obligatoire le casque sur le Tour, ce qui a sauvé des vies, et à une plus grande sécurisation du Tour de France et de son parcours. Mais il y a aussi ces mystérieuses histoires où Fabio Casartelli semble agir comme ange gardien.



Favoriser un ministère pastoral du sport : conférence des évêques d'Australie

« Ouvrir la voie au Christ, favoriser un ministère pastoral du sport » a été publié par la CEA en 2024 ...

[...] Dans le contexte actuel, le terrain de sport est un lieu de mission, où l'Église rencontre les gens sur leur propre terrain. L'évangélisation dans le sport, comme dans toutes les sphères de la vie, est une invitation, où, par le service et un témoignage basé sur l'action, Jésus peut être révélé. S'inspirant de l'exemple de Jésus, l'évangélisation « ne fait jamais de prosélytisme et ne force pas les gens à croire », mais invite plutôt par le témoignage.

Il existe de nombreuses façons pour les personnes croyantes de mettre leurs dons et leurs talents au service du sport d'une manière qui témoigne des valeurs de l'Évangile. Chacun doit discerner dans la prière la meilleure façon de contribuer, en fonction de ses propres dons. Pour beaucoup, en particulier les parents d'enfants pratiquant un sport, les rôles bénévoles au sein de leur club local seront une occasion de servir les autres, en entraînant, en comptant les points, en gérant les installations, en arbitrant ou même en contribuant à garantir l'intégrité de l'environnement sportif. Bien que le bénévolat dans un club sportif puisse ne pas apporter de récompense financière, ceux qui témoignent de leur foi en s'engageant dans le sport acquièrent un grand épanouissement et le sentiment d'avoir un but à atteindre.

Une autre opportunité importante existe au sein des écoles, où les enseignants, les entraîneurs et les parents peuvent combiner leur foi avec le sport dans les différents rôles qu'ils remplissent. De tels contextes sont de formidables occasions d'enseigner et d'accompagner (marcher avec) les jeunes dans leur relation avec Jésus, en les inspirant à pratiquer activement les vertus chrétiennes sur le terrain et en dehors, et en les aidant à développer une association permanente entre le sport et la foi. Un moyen simple d'intégrer la foi et le sport dans les écoles peut consister à prier lors des entraînements et des compétitions.

L'aumônerie sportive est un moyen pratique d'introduire la foi sur le terrain de sport. Avant que l'aumônerie ne devienne courante dans certains contextes, les directeurs sportifs, les entraîneurs et les membres de congrégations religieuses remplissaient souvent un rôle similaire en apportant aux athlètes un soutien émotionnel et personnel, en particulier à ceux avec lesquels ils avaient noué de solides relations.

Les aumôniers se caractérisent par l'amour du sport, l'amour des gens et l'amour de Dieu. Leur rôle dans l'environnement sportif est pastoral et prend souvent la forme d'une présence et d'un accompagnement. De nombreuses personnes de foi qui ont une passion pour le sport pourraient être appelées à considérer l'aumônerie comme un moyen de partager ces passions.

Au niveau paroissial et diocésain, il serait utile d'examiner les moyens les plus appropriés pour que les communautés prient et soutiennent les personnes impliquées dans le sport. L'une d'entre elles pourrait consister à souligner chaque année les événements sportifs importants et les fêtes correspondantes comme autant d'occasions de prier pour les athlètes et les responsables sportifs. En outre, les paroisses et les communautés peuvent envisager d'accueillir des initiatives sportives afin d'engager les jeunes et de les mettre en contact avec l'Église. Le Centre national pour l'évangélisation développe une série de ressources pour aider les paroisses dans cette mission.

Pour ceux qui exercent déjà diverses fonctions sportives, cette déclaration est une invitation à réfléchir à la manière dont leur contribution au sport local témoigne de leur foi catholique. En effet, les efforts souvent non rémunérés de nombreuses personnes pour permettre au sport d'exister sont essentiels, selon les mots du Saint Pape Jean-Paul II, à la « formation d'une personnalité qui considère le sport non pas comme une fin en soi, mais comme un moyen de développement physique, moral et social total et harmonieux » [...]